

Vorwort

Die Lizenzierung ist ein Gradmesser für die Professionalisierungs- und Kommerzialisierungstendenzen im Sport. Mit ihr sind so zahlreiche und vielschichtige Probleme rechtlicher, ökonomischer und praktischer Art verbunden, dass sich der Konstanzer Arbeitskreis für Sportrecht entschlossen hat, der Thematik beide Tagungen des Jahres 2004 zu widmen. Die anlässlich der Frühjahrstagung (4. – 6. Juni 2004 in Marburg) gehaltenen Referate, die in diesem Tagungsband vereinigt sind, beschäftigen sich im Schwerpunkt mit Fragen der Lizenzerteilung und -verweigerung. Sie spiegeln insbesondere die für das Verständnis und die rechtliche Beurteilung wichtige praktische Handhabung und den ökonomischen Hintergrund wider. Vorangestellt ist eine Einführung in die Gesamtproblematik.

Erlangen, November 2005

Klaus Vieweg